

## MEXICANA DEL MES: LETICIA CASTILLO

Es originaria de la Ciudad de México. Estudió Relaciones Internacionales en la Universidad Nacional Autónoma de México y tiene un Diplomado Universitario en Banca y Crédito.

Desde 2007 Leticia trabaja como Asistente Ejecutivo de la Dirección Titular por México y Panamá en el Banco Centroamericana de Integración Económica (BCIE). Anteriormente laboró en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público como Analista y ascendió hasta llegar a ser Subdirectora de Cooperación Financiera con América Latina y el Caribe.

Leticia se distingue por ser una persona académicamente activa: ha tomado talleres en el Tecnológico de Monterrey, la Universidad Iberoamericana, la Universidad Panamericana y la Secretaría de Hacienda en México, así como en Guatemala y Santiago de Chile. Actualmente estudia francés en la Alliance Française de Tegucigalpa.

Para Leticia, durante su estancia en Honduras ha sido un honor contribuir con su trabajo a la representación de México ante un organismo regional. Gracias a ello ha podido constatar la pasión y entrega con la que muchos mexicanos emprendedores realizan proyectos en Centroamérica.

Leticia dice que quiere “hacer una mención especial para la comunidad mexicana residente en Honduras, ya que gracias a la calidad humana de cada uno de sus miembros, mi familia y yo hemos podido llevar a cabo con éxito nuestro proyecto en Honduras”.

Por todo esto ¡Leticia Castillo es la mexicana del mes de abril! ¡Muchas felicidades!



# MÉXICO EN EL MUNDO: UN ACTOR CON RESPONSABILIDAD GLOBAL

## MÉXICO SEDE DEL COMITÉ DE LIDERAZGO DE LA ALIANZA PARA EL GOBIERNO ABIERTO



México recibió a ministros y altos funcionarios de Brasil, Croacia, Estados Unidos, Filipinas, Francia, Georgia, Indonesia, Reino Unido, Sudáfrica y Tanzania en la Reunión Ministerial del Comité de Liderazgo de la Alianza para el gobierno abierto. La reunión abordó la forma en que se puede promover la instrumentación de la nueva agenda para el desarrollo post-2015, la medición del impacto del gobierno abierto, gobierno abierto y acceso a la justicia e innovaciones en materia de gobierno abierto en gobiernos locales, entre otros temas.

La Subsecretaria para América Latina y el Caribe, Vanessa Rubio, presidió la sesión donde se anunció que la Organización de Estados Americanos y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe se sumaron como aliados estratégicos de la Alianza.

La Cumbre Global 2015 de la Alianza se realizará en Guadalajara, México, del 27 al 29 de octubre.

## MÉXICO PARTICIPÓ EN LA REUNIÓN REGIONAL SOBRE COOPERACIÓN TRIANGULAR

México participó en la Conferencia Regional Perspectivas de la Cooperación Triangular en América Latina y el Caribe: Incorporación de actores no estatales y la gestión de la Cooperación Triangular, que se realizó en Chile el 16 y 17 de abril, con motivo de XXV aniversario de la Agencia de Cooperación Internacional de Chile (AGCI).



Por medio del Fondo de Cooperación México Chile, ambas naciones han puesto en marcha proyectos en Costa Rica, Honduras, El Salvador, Guatemala, Perú, Colombia y El Caribe, en áreas como certificación electrónica, producción y consumo sustentable.

Ante una audiencia de más de 100 participantes se destacó a la cooperación internacional como instrumento para compartir el talento y los recursos de países socios a favor del desarrollo compartido.

## MÉXICO Y LA OEA LIDERAN DIÁLOGO SOBRE DAÑOS SOCIALES ASOCIADOS AL PROBLEMA DE LAS DROGAS



El Departamento de Seguridad Pública de la Organización de los Estados Americanos y la Secretaría de Relaciones Exteriores organizaron en la Ciudad de México un diálogo intersectorial con el propósito de analizar las causas y consecuencias de la violencia y el delito y su relación con el problema global de las drogas.

Este diálogo constituyó un paso importante para el reconocimiento y la atención de los daños sociales causados por las drogas y permitirá alcanzar acciones concertadas en los futuros procesos multilaterales,

como el que llevará a cabo la Asamblea General de Naciones Unidas dedicada al problema mundial de las drogas en 2016.

Los expertos participantes coincidieron en la importancia de transitar de un modelo punitivo a uno que haga énfasis en los factores sociales, las oportunidades de desarrollo y la prevención de las consecuencias negativas, tanto para el individuo como para las comunidades.

# MÉXICO IMPARTE CURSO SOBRE PRÁCTICAS MIGRATORIAS

Del 20 al 22 de abril, el Instituto Nacional de Migración de México impartió los cursos de detección de documentos fraudulentos, técnicas de entrevista en migración y manejo de crisis. Asistieron funcionarios hondureños del Instituto Nacional de Migración, la Dirección de Servicios Consulares de la Cancillería, la Fiscalía contra la Trata de Personas, la Dirección Nacional de Investigación e Inteligencia, la Policía Nacional e Interpol.



Las capacitaciones se impartieron en cumplimiento de los compromisos asumidos por México en la Declaración de Comayagua, firmada el 2 de abril en el marco de la visita del Presidente Peña a Honduras, así como a los acuerdos emanados de la Reunión Técnica del Grupo de Alto Nivel de Seguridad México-Honduras realizada en septiembre del año pasado.

## EXPOEDUCA 2015



El sábado 18 de abril la Embajada de México participó en la feria de becas Expo Educa 2015, que se realizó en la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán de Tegucigalpa. El evento, organizado por la Asociación Hondureña de Ex becarios de Alemania (AHEXA), fue la oportunidad para que profesionales hondureños se informaran sobre las oportunidades que ofrecen los programas de Becas de Excelencia y Becas para Programas Especiales del Gobierno de México.

La convocatoria de becas para hondureños refrenda el compromiso de cooperación de México con Honduras que el año 2016 ofrece 10 becas para maestrías, especialidades y subespecialidades. La convocatoria estará abierta hasta el 31 de agosto de 2015. Quienes requieran mayor información pueden visitar la página web de la Embajada: <http://embamex.sre.gob.mx/honduras>, comunicarse al teléfono 2202-7632 o enviar un correo electrónico a [culturalesembhon@sre.gob.mx](mailto:culturalesembhon@sre.gob.mx)

## LA CÁMARA EMPRESARIAL HONDURAS-MÉXICO PROMUEVE EL INTERCAMBIO COMERCIAL

El 22 de abril, se llevó a cabo, en la sede de la Embajada, la reunión mensual de la Junta Directiva de la Cámara Empresarial Honduras-México (CEHM). Se abordaron temas relacionados con las acciones para fortalecer a la Cámara y aumentar su membresía. La CEHM continúa trabajando en los preparativos de una misión empresarial que podría realizarse en junio y en la iniciativa para establecer un centro de acopio en Mérida para mejorar la conectividad comercial entre México y Honduras.



# *EL BALLET XÓCHITL OLLINQUI MUESTRA LA BELLEZA DEL FOLKLORE MEXICANO*



La Compañía de Danza Folklórica Xóchitl Ollinqui, dirigida por el Profesor Luis Antonio Montiel Flores, participó en el Primer Encuentro Internacional del Folklore que se llevó a cabo en Tegucigalpa del 22 al 27 de abril al presentarse en sedes como la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán, el Teatro Nacional Manuel Bonilla, el Museo para Identidad Nacional y en un importante centro comercial de Tegucigalpa. El grupo

integrado por 22 bailarines cumplió con orgullo su compromiso de dar a conocer la diversidad y riqueza cultural de México mediante la ejecución de la danza folklórica. El público hondureño ovacionó a Xóchitl Ollinqui que logró con su talento transmitir la intensidad de las danzas mexicanas.

## *CURSO DE CULTURA PARA NIÑOS*

El curso de cultura mexicana para niños continúa. El 11 de abril, los niños aprendieron más sobre las culturas prehispánicas y realizaron actividades manuales donde crearon una cabeza olmeca.

Los niños han mostrado interés por aprender aspectos de la mexicanidad.



Adicionalmente, el curso ha servido como un punto de encuentro y de conocimiento para la comunidad mexicana.

Nuestro agradecimiento para quienes apoyan y asisten a estas actividades.

# CELEBRACIÓN DEL DÍA DEL NIÑO



La Embajada de México en Honduras celebró el 25 de abril, en Casa México, el Día del Niño para los pequeños de la comunidad mexicana residente en Honduras. La convocatoria reunió a más de 100 personas, entre padres de familia y niños. Grupo Bimbo amenizó la festividad con concursos divertidos, animación y distribución de sus productos.

La Encargada de Negocios a.i. dio la bienvenida y se refirió a la importancia que tiene para la Embajada estar cerca de los mexicanos y realizar actividades para fortalecer su identidad y tradiciones en el exterior, así como integrar a la comunidad que radica en Honduras. Fue una oportunidad para recordar a los asistentes los servicios consulares que benefician a la población mexicana y reiterar la disposición de la Embajada para atender y apoyar a los mexicanos. Agradecemos el apoyo de las empresas mexicanas que tienen presencia en el país y que acompañan estas actividades.

## MÉXICO EN HONDURAS EN MÉXICO

Honduras participó en VIII Festival de Comunidades Extranjeras en Querétaro

El Gobierno de Querétaro organizó la octava edición del Festival de Comunidades Extranjeras con el propósito de reunir la cultura que presentan las comunidades que residen en Querétaro. El programa de actividades del Festival incluyó una exposición artística internacional, así como exposiciones de varios países, conferencias y un desfile.

En el evento participó personal de la Embajada de Honduras en México y miembros de la comunidad hondureña quienes aportaron artesanía, ropa, recuerdos y gastronomía típica catracha. Es de resaltar que Honduras recibió el reconocimiento a la mejor muestra gastronómica del Festival. ¡Enhorabuena!



Esta es una muestra más de los lazos que unen y enriquecen a ambos países.